



Bulletin d'information officiel de la Fédération Française de Jeu de Paume  
Fondée le 26 Octobre 1924  
Agrément Ministériel du 10 Décembre 1927 - 1<sup>er</sup> Ré agrément Ministériel du 28  
Décembre 1976 - 2<sup>ème</sup> Ré agrément Ministériel du 6 Décembre 2004  
**SIÈGE** : MAIRIE D'HAUTMONT (59330) <http://jeudepaume.fr>

## REUNION DU COMITÉ FÉDÉRAL DU JEUDI 18 MAI 2017 LOCAL DE LA PAUME HASNONAISE

**PRÉSENTS** : D et G Aubursin, A et J Blin, JP Charpentier, J Deloeil, G Fontaine, G Gamez, JM Munny, B Nef.

### ❶ SAISON 2017 JEU DE PAUME :

#### ❖ Résultats jusqu'au 07 Mai :

Sam 08-04	: HASNON-WARGNIES B	13-07
Dim 09-04	: HASNON-MAUBEUGE	08-13
Sam 15-04	: HASNON-ANZIN	08-13
	: WARGNIES B-MAUBEUGE	12-13
Dim 23-04	: ANZIN-WARGNIES B	13-08
Sam 29-04	: ANZIN-MAUBEUGE	07-13
Dim 07-05	: MAUBEUGE-ANZIN	07-13

#### ❖ Classement au 07 Mai :

	J	G	P	Pts
❶ ANZIN	4	3	1	7
❷ MAUBEUGE	4	3	1	7
❸ HASNON	3	1	2	4
❹ WARGNIES B	3	0	3	3

#### **Rappel règlement :**

Basé sur les Championnats Belges.

Une division d'écart entre 2 équipes : un 15 barré pour l'équipe du niveau supérieur.

2 divisions d'écart et plus : 1 quinze d'avance pour l'équipe ayant 2 niveaux inférieurs et plus.

Ce règlement sera appliqué lors de la finale de la Coupe de France.

#### ❖ Coupe de France :

**Rappel** : Elle se déroulera, comme prévu, le Dimanche 18 Juin à Hasnon.

Les horaires, durée et ordre des luttes sont à consulter sur L'Écho n° 159.



#### **Important :**

*Le Comité Fédéral en accord avec le club organisateur, décide de faire attribuer pour 6 joueurs de chacune des équipes ainsi qu'1 dirigeant par équipe : 2 bons de sandwiches et 3 bons de boissons.*

*Au terme des luttes et lors de l'attribution du trophée, le verre de l'Amitié sera offert par le Club d'Hasnon.*

### ❷ COMPÉTITIONS INTERNATIONALES 2017 :

#### ❖ Euro jeunes Valencia 25, 26, 27.07.2017 :

*Notre délégation fera le voyage en compagnie de la délégation Belge.*

*La préparation et entraînements spécifiques seront très bientôt programmés.*

#### ❖ Mondial Pasto Colombie du 19.11 au 25.11.2017 :

*La sélection ayant été arrêtée, le Comité Fédéral étudie et prépare toutes les modalités inhérentes à cette compétition internationale.*

#### ❖ Champion's League :

*Elle sera disputée dans la Région de Valencia, vraisemblablement en Octobre et mettra aux prises les meilleures équipes de la CIJB.*

*Le Club de Maubeuge N1 représentera la FFJP.*

### ❸ ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA FFJP 2017 :

*Le Comité Fédéral fixe le lieu de cette AG à ESCAUTPONT.*

*La date (en décembre) et l'adresse seront fixées dans le prochain Écho.*

#### 4 MÉRITES BALLANTS 2017 :

Le Comité Fédéral décide de décerner cette année deux mérites ballants.

Ils seront attribués lors de l'Assemblée Générale de la FFJP à Madame **Jeanne BLIN-POTELLE** (ANZIN-ESCAUTPONT) épouse de **Marcel BLIN**, dévouée depuis tant d'années à la cause du Jeu de Paume et à **Pascal BOT**, actuel Président de l'Espérance de WARGNIES le GRAND.

#### 5 GRANDS PRIX BALLANTS :

##### ❖ A noter :

**Le Grand Prix Jean Pierre MACREZ** se déroulera le samedi 03 Juin à partir de 9H30 à HASNON. Il mettra aux prises les équipes de : LEVAL-TANGISSART (Belgique), MAUBEUGE, WARGNIES et HASNON.

**Le Grand Prix Jérôme LAURENT** se déroulera les 13 et 15 Août - ballodrome de WARGNIES le GRAND.

#### 6 CENTENAIRE MARCEL BLIN du 22 avril 2017 :

### MARCEL BLIN A FETE SES 100 ANS

Marcel BLIN est né le 18 février 1917 en terre normande alors que la sienne est envahie par les Allemands. Il découvre ce monde à Domfront + entouré de sa famille victime de l'évacuation.

Il devient rapidement un «mordu» du jeu de paume plus communément appelé le jeu de balle. Cette activité le conduit sur toutes sortes de situations mais toujours au service de son sport préféré et adulé dans lequel il s'épanouit rapidement et d'une manière durable puisqu'il demeure actif au sein de sa société de La Paume Escautpontoise après ses 88 ans de pratique à divers titres : joueur, formateur, capitaine, président. Il est surtout un exemple pour tous les pratiquants tant pour ses dispositions techniques et physiques (malgré sa petite taille) que pour ses valeurs jamais dénoncées de fair-play, d'honnêteté et respect de l'adversaire dans un esprit sportif, de saine combativité et de convivialité.

Son chemin ballant commence au pas de l'Ayau où il découvre au Coin Firin l'activité du jeu de paume en jouant contre le mur de ce lieu. Il parcourt à pied la distance qui le sépare de la Belgique pour acquérir en 1929 son premier gant : pièce indispensable pour la frappe des balles. Il pratique régulièrement son sport et même dans le cadre scolaire dans la cour de récréation où son directeur l'incite avec ses copains à profiter de la pause pour montrer, attirer et progresser.



Il devient sénior avec beaucoup de savoir-faire ballant et pratique (comme sur la photo de 1946) avec des équipiers issus aussi de la jeunesse escautpontoise comme Charles Dubrulle (son beau-frère) et René Dehier.

Il se produit sur la Place Roger Salengro pendant de nombreuses années à la place du fond. Qu'est-ce que le fond (ou foncier) ? C'est le joueur (dans une équipe qui comporte 5 joueurs) qui se trouve à la position la plus éloignée sur le terrain contrairement aux cordiers-joueurs du milieu du ballodrome (terme spécialisé pour nommer le terrain). Alors je vous entends déjà en imaginant ce petit bout d'un peu plus de 150 cm. Déterminez-vous il va faire partie des meilleurs joueurs français à ce poste malgré son physique peu propice. A cette époque les clubs de jeu de balle sont très nombreux et pratiquement présents dans chaque ville de la région (souvent avec un club du centre et un du Trieu - c'était le cas à Escautpont) et attirent beaucoup de spectateurs. La pratique des paris d'argent sur un joueur ou une équipe sont des pratiques courantes et crée une émulation qui n'est pas pour déplaire à Marcel et ses équipiers.



Il rencontre la femme de sa vie, nommée Jeanne, et l'épouse à la fin de la guerre. Cette union donnera naissance à deux garçons qui se laisseront inspirer par l'exemple de leur père.

Son meilleur moment sportif remplis de bonheur et de joie sportifs arrive en 1954 où il remporte la Coupe de France avec Adolphe Delcourt, Raphaël Sohy et d'autres. Son heure de gloire est au rendez-vous.

Quelques années plus tard, il quitte pour quelques années sa terre escautpontoise pour celle d'Anzin qui sera sa deuxième famille et découvrira que ses deux fils Bernard et Alain sont aussi de sérieux représentants des Blin dans ce sport traditionnel qui perd progressivement son impact compte tenu de l'aspect peu médiatique et surtout de la concurrence d'autres activités sportives plus attractives. Son retour à la source date de 2003.

Il est à ce jour le seul joueur de balle à avoir été honoré des médailles de bronze, d'argent et d'or. Cette dernière fut l'occasion d'une remise officielle en 2008 en Mairie d'Escautpont par Monsieur Francis Mariage - Maire de la Ville - et Michel Bernard figure de l'athlétisme nordiste et national. On le voit arborant sa médaille sur la photo ci-jointe.

La conclusion de cet article se doit d'insister sur les valeurs morales de Marcel, son dynamisme toujours présent et n'oubliera pas de citer Jeanne, son épouse, pour son dévouement au sport ballant et à son mari pour l'aider dans sa réalisation humaine, sportive et associative.



# MARCEL BLIN, ROI DU JEU DE PAUME

## 100 ans et toujours sur le ballodrome

**ESCAUTPONT** Une figure emblématique de la ville a fêté ses 100 ans. Un anniversaire célébré par l'équipe du jeu de paume. Retour sur le parcours d'un sportif pas comme les autres.

### FÉVRIER 1917

Marcel Blin naît le 18, en terre normande alors que la sienne est envahie par les Allemands. Il découvre ce monde à Domfront entouré de sa famille, victime de l'évacuation.

### EN 1929

Son chemin ballant commence au pas de l'Yau où il découvre au Coin Firin l'activité du jeu de paume en jouant contre le mur. Il devient vite un mordu de ce sport et sa passion ne le quitte pas. Il parcourt à pied la distance qui le sépare de la Belgique pour acquérir son premier gant pour 10 francs de l'époque. Il pratique régulièrement son sport et même dans le cadre scolaire.

### EN 1944

Pendant l'occupation, il rencontre Jeanne, la femme de sa vie, un peu grâce au jeu de paume car c'est au café que tiennent ses parents que la rencontre se fait lorsqu'il vient pendant les temps de pause du jeu.

### EN 1954

Du haut de son 1,50 m, il fait partie des meilleurs joueurs français au poste de foncier (le plus éloigné sur le terrain), malgré son physique peu propice. Cette année-là, arrive son meilleur moment de bonheur et de joie sportifs quand il rem-



porte la Coupe de France avec Adolphe Delcourt, Raphaël Sohy et d'autres. Son heure de gloire est au rendez-vous.

### EN 2003

Il demeure actif au sein de sa société de La Paume escautpontoise après ses 88 ans de pratique à divers titres : joueur, formateur, capitaine, président. Il est surtout un exemple pour tous les pratiquants tant pour ses dispositions techniques et physiques que pour ses valeurs.

### EN 2008

Il reçoit la médaille d'or de la Jeunesse et des Sports. Cette dernière est l'occasion d'une remise officielle en mairie d'Escautpont par Francis Mariage, maire de l'époque et Michel Bernard, figure de l'athlétisme nordiste et nationale. Il est, à ce jour, le seul joueur de balle à avoir été honoré des médailles de bronze, d'argent et d'or.

### EN 2017

Il fête son centenaire avec le concours de la municipalité d'Escautpont. Cette année comme les précédentes, dès le mois de mai, il sera présent sur le terrain pour poser les chasses et compter les quinze, trente, quarante et jeux... Son secret de forme ? « *Vouloir continuer, ne jamais baisser les bras sinon on est foutu.* »

## La tradition du jeu de paume tient bon

